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Почтили память 
освободителей 

В четверг, 19 декабря, жители 
Богучарского района отметили 
77-ю годовщину освобождения 
от немецко-фашистских захват-
чиков. На митинге выступили 
глава Богучарского района Ва-
лерий Кузнецов и замглавы ад-
министрации городского посе-
ления – город Богучар Сергей 
Аксенов. Память освободителей 
почтили минутой молчания. 
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Отдали дань памяти 
воинам-землякам
В Сухом Донце в преддверии 75-летия Великой Победы 

открыли обновленный мемориал боевой славы

  Ритуал освящения мемориальных плит провел настоятель Суходонецкого храма  отец Никита Кравцов

В минувший четверг, 19 декабря, 
состоялось торжественное откры-
тие мемориальных плит с именами 
суходончан – участников Великой 
Отечественной войны, вернувшихся 
с фронта и умерших в мирное время. 
В честь памятного, знаменательного 
события пригласили военный духо-
вой оркестр и почетный караул.

Как рассказала глава Суходонецкого 
сельского поселения Нина Гриднева, в 
2015 году, к 70-летию Великой Победы, 
рядом с братской могилой был открыт 
мемориал, на гранитных плитах которо-
го выгравированы имена 398 воинов-
земляков, погибших и пропавших без 
вести в годы военного лихолетья. И вот 
теперь, приближаясь к 75-й годовщине 
Великой Победы, после большой кро-
потливой работы увековечены и име-
на 384 воинов-суходончан, вернувших-
ся с войны и умерших в мирное время.

– К сожалению, на сегодняшний 
день в нашем поселении нет ни одно-
го здравствующего участника Великой 
Отечественной войны, – сказала Нина 
Дмитриевна.

По словам главы поселения, обнов-
ление мемориала боевой славы – поис-
тине народный проект. Его стоимость 
431855 рублей. Около 90 тысяч рублей 
собрали жители Сухого Донца. 

Присутствовавшая на торжестве за-
меститель главы администрации Богу-
чарского района Наталья Самодурова 
поздравила собравшихся на открытие 
мемориала селян и зачитала поздрави-
тельный адрес главы Богучарского рай-
она Валерия Кузнецова. 

Память погибших и ушедших от нас в 
мирное время воинов-земляков почти-
ли минутой молчания, а в их честь про-
гремел троекратный оружейный салют 
почетного караула.

В завершение мероприятия Нина 
Гриднева пожелала всем здоровья, дол-
голетия и мирного неба над головой.

А сельчане выразили глубокую бла-
годарность властям, которые увекове-
чиванию памяти героев уделяют боль-
шое внимание.

Сергей МАЛЬЦЕВ. Фото автора

Нормы ГТО сдали 
учителя и медики

В Богучаре 55 педагогов и мед-
работников сдали нормы ком-
плекса «Готов к труду и оборо-
не». Участникам нужно было 
пройти несколько испытаний. 
Они плавали на скорость на 
дистанции 50 метров, кача-
ли пресс, отжимались, выпол-
няли прыжки в длину и бегали 
на расстояние два и три кило-
метра. Все успешно выполни-
ли необходимые нормативы на 
знаки отличия.
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИ

Большая пресс-конференция Прези-
дента РФ Владимира Путина прошла 
19 декабря. Подобные встречи с жур-
налистами накануне Нового года гла-
ва государства проводит с 2001 года.  
Некоторые ключевые моменты пресс-
конференции – в обзоре РИА «Воро-
неж».

Реализация нацпроектов 

под контролем

Из 38 целей по национальным проек-
там в России в 2019 году достигнуто 26, 
не реализованы лишь 12 задач. По мне-
нию главы государства, планку по реа-
лизации нацпроектов опускать не надо.

Президент отметил, что по реализа-
ции нацпроектов введена персональная 
ответственность, но ее «можно еще уси-
лить и детализировать».

– Нацпроекты связаны с целями. Под 
достижение конкретных целей выделе-
ны ресурсы, введена ответственность. 
По этим направлениям мы и должны дви-
гаться. Буксуют или нет? С первых ша-
гов нам нужно было создать механизм и 
принять нормативную базу. У меня тог-
да даже возникло чувство тревоги о том, 
как это будет дальше двигаться, – при-
знался Владимир Путин.

Глава государства отметил, что сей-
час ситуация по реализации нацпроектов 
нормальная и находится под контролем.

– Надо смотреть, что происходит в ре-
альной жизни, анализировать и во что-то 
вносить коррективы, но не пересматри-
вать принципы в целом, – считает пре-
зидент.

Напомним, в 2018 году в России при-
няты новые национальные проекты фе-
дерального масштаба по трем направ-
лениям: «Комфортная среда для жизни» 
(«Безопасные и качественные автомо-
бильные дороги», «Жилье и городская 
среда», «Экология»), «Человеческий ка-
питал» («Здравоохранение», «Образо-
вание», «Демография», «Культура») и 
«Экономический рост» («Наука», «Ма-
лое и среднее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной предприни-
мательской инициативы», «Цифровая 
экономика», «Производительность тру-
да и поддержка занятости», «Междуна-
родная кооперация и экспорт», «Ком-
плексный план модернизации и расши-
рения магистральной инфраструктуры»). 

В Воронежской области реализуют 11 
нацпроектов. До 2024 года в регион при-
влекут более 40 млрд рублей из федбюд-
жета, а из облбюджета выделят около 
20 млрд рублей. В 2020 году в Воронеж-
ской области на реализацию националь-
ных проектов запланировали направить 
22,8 млрд рублей.

Президент пообещал 

не повышать пенсионный 

возраст

Президент РФ Владимир Путин зая-
вил, что повышения пенсионного возрас-
та в ближайшее время не предвидится и 
даже не обсуждается.

Глава государства отметил, что пен-
сии в 2020 году должны вырасти на 6,6% 
при инфляции 3,2%, то есть в два раза 
быстрее инфляции. Владимир Путин по-
обещал, что индексация продолжится и 
после 2024 года.

Пенсионная реформа стартовала в 
России 1 января 2019 года. Согласно ей, 
мужчины должны выйти на пенсию в 65 
лет, а женщины в 60 (до этого – в 60 и 55 
лет). Однако повышение сделали поэтап-
ным. В 2019 и 2020 годах предусмотрено 
послабление – выйти на пенсию можно 
будет на полгода раньше срока. Следо-
вательно, в 2020-м мужчины уйдут на за-
служенный отдых в 61,5 года, женщины 
– в 56,5 года. Для женщин 1968 года рож-
дения и мужчин 1963 года установят уже 
окончательные значения – 60 и 65 лет.

Также предусмотрена индексация 
пенсий до 2024 года. Пенсия по старо-
сти будет ежегодно увеличиваться для 
неработающих пенсионеров в среднем 
на 1 тыс. рублей. В итоге к 2024 году 
средний уровень пенсий для неработа-
ющих пенсионеров достигнет 20 тыс. ру-
блей в месяц.

Система вывоза 

и переработки мусора должна 

быть прозрачной

Система вывоза мусора должна быть 
прозрачной, заявил президент РФ Вла-
димир Путин. Он отметил, что людям 
нужно объяснять, за что они платят.

Россия генерирует 70 млн тонн быто-
вых отходов, при этом отрасли перера-
ботки мусора во времена СССР не было, 
поэтому она создается с нуля. Сейчас 
появился федеральный и более 200 ре-
гиональных операторов по переработ-
ке мусора.

– Не хватает прямого общения с граж-
данами. Нужно рассказывать, как будет 
развиваться отрасль, где будут захо-
ранивать и перерабатывать мусор. Не 
должно быть никаких серых схем – все 
должно быть прозрачно. Люди возмуща-
ются ростом тарифов, ведь раньше не 
было никогда строчки за вывоз отходов, 
поэтому должно быть понятно, за что они 
платят, – отметил Владимир Путин.

Также президент подчеркнул, что не-
обходимо развивать отрасль с точки зре-
ния строительства новых предприятий, с 
использованием современных техноло-
гий. При этом людям нужно объяснить, 
как они будут работать, будет ли ущерб 
для окружающей среды, создадут ли они 
проблемы для тех, кто живет рядом. Пре-
зидент отметил, что также необходим и 
общественный контроль в этом вопросе. 

Отстранение российских 

спортсменов от Олимпиады 

«носит политический оттенок»

Президент России Владимир Путин 
заявил, что решение исполнительного 
комитета Всемирного антидопингового 
агентства (WADA) об отстранении рос-
сийских спортсменов несправедливо и 
не соответствует здравому смыслу. 

Владимир Путин считает, что любое 
наказание должно быть индивидуально: 
«Только если кто-то конкретно в чем-то 
уличен». Глава государства отметил, что 
подавляющее большинство российских 
спортсменов являются чистыми. По мне-
нию президента, таким образом пытают-
ся спортсменов «зачистить».

– У нас девочки в фигурном катании 
выступают – они еще дети почти. Какое 
они к допингу имеют отношение? Да ни-
какое, – сказал Владимир Путин.

По мнению главы государства, реше-
ние противоречит Олимпийский хартии. 
Также Путин отметил, что отстранение 
российских спортсменов от Олимпиады 
происходит не в первый раз и решение 
носит политический оттенок. 

– Сборная должна выступать под сво-
им флагом. Разбирайтесь с конкретны-
ми людьми. Мы, конечно, будем в этом 
помогать и содействовать. Мы все де-
лаем для того, чтобы российский спорт 
был чистым, – заверил Владимир Путин.

Юлия БЕЛЯЕВА
Фото с сайта kremlin.ru

О чем президент говорил 
с журналистами
Ответы Владимира Путина на некоторые актуальные вопросы

В 2020 году в России 
сократят сроки ожидания 
медпомощи по полису ОМС 
для больных раком 

С 2020 года между подозрением на 
рак и первым приемом у онколо-
га должно проходить не более трех 
дней. Текущая норма – пять дней. 
Ожидание компьютерной томогра-
фии (КТ) для онкобольных вместо 
14 дней займет не более семи. Еще 
одно изменение – введение 10 ме-
тодов высокотехнологичной медпо-
мощи, доступных по полису ОМС. 
Например, эндопротезирование су-
ставов конечностей, коронарная ре-
васкуляризация миокарда. Также с 
2020 года для всех застрахованных 
ожидание КТ сократится с 30 дней 
до 14. 

Сельским учителям в 
области оплатят съем жилья 

Облдума приняла закон о компен-
сации оплаты наемного жилья для 
педагогов, проживающих в сель-
ской местности. Документ одобри-
ли на заседании 19 декабря. Вос-
пользоваться новой мерой соцпод-
держки смогут учителя, которые ра-
ботают в селах постоянно, не по со-
вместительству, и при этом не име-
ют собственного жилья. Выплата не 
фиксированная. Ее максимальный 
параметр – 4,5 тыс. рублей. 

В регионе расписание 
электричек подстроили под 
студентов 

Расписание электричек изменили 
с воскресенья, 22 декабря. График 
скорректировали так, чтобы уча-
щимся вузов было удобно ездить на 
учебу к началу рабочей недели, со-
общила пресс-служба ППК «Черно-
земье». Пригородный поезд №6444 
Лиски – Кантемировка (отправле-
ние в 20:49, прибытие в 0:23) пере-
несут на воскресенье. Электричку 
№6443 Кантемировка – Лиски (от-
правление в 2:27, прибытие в 5:50) 
пустят по понедельникам. Поезд 
№6344 Лиски – Россошь (отправле-
ние в 20:36, прибытие в 22:52) бу-
дет ходить каждый день, кроме вос-
кресенья. 

В Борисоглебском 
городском округе в 2020 
году роженицам подарят 
комплекты для малышей 

Трехстороннее соглашение заклю-
чили глава администрации Бори-
соглебского городского округа Ан-
дрей Пищугин, председатель Сове-
та директоров одного из крупных 
заводов города Витаутас Поцюс и 
главный врач райбольницы Влади-
мир Коробов 19 декабря. Проект 
направлен на повышение рождае-
мости. Для комплекта из 23 пред-
метов будут использовать товары 
только российских производителей. 
Если в семье родится два или бо-
лее детей, комплект сформируют 
для каждого из новорожденных.



Раисе Безугловой 84 года.  Она живет 
одна: в начале зимы 2017-го не стало 
ее супруга Ивана Александровича, с 
которым они были вместе 62 года. Пе-
режить трагедию женщине помогло 
творчество – она начала писать стихи, 
в которых делится своими мыслями и 
переживаниями, а еще воспоминания-
ми о прекрасном прошлом, когда они 
с мужем были молоды и счастливы. Об 
одном из периодов своей жизни Раиса 
Максимовна решила рассказать и кор-
респондентам «СН».

Радость – в мелочах

Это был 1955 год. Раиса и Иван – 
счастливые молодожены, строящие пла-
ны на будущее и готовые потрудиться на 
благо своей Родины.

– Люди нашего поколения были настоя-
щими патриотами. Поэтому мы с превели-
ким удовольствием помчались осваивать 
целину, абсолютно не страшась неизвест-
ности, – говорит сельчанка.

Безугловых в числе других комсомоль-
цев направили в Северный Казахстан. До-
бирались молодые люди до места назна-
чения на поезде. Раиса Максимовна вспо-
минает, что во время каждой остановки 
полные задора юноши и девушки выбега-
ли на перрон, чтобы потанцевать и спеть 
несколько песен под гармонь.

– Несмотря на то, что недавно закон-
чилась Великая Отечественная война, от 
которой страна еще не успела оправить-
ся, мы не унывали, были дружны, оптими-
стичны, – вспоминает Раиса Безуглова.

Прибыли Безугловы в интернациональ-
ную машинно-тракторную станцию (МТС), 
которая была размещена в Мамлютском 
районе Северо-Казахстанской области. 

– Эта была степь, местами – озера, а 
возле них – колки (березовые рощи), – 
рассказывает луговчанка. – Сразу своего 
жилья нам не дали, подселили на кварти-
ру к семейной паре.

Музыкальная семья

Ивана Александровича назначили ин-
женером по сельхозмашинам, а Раису 
Максимовну – учительницей начальных 
классов. Оба уже имели соответствую-
щие специальности. Наряду с основной 
работой Безугловы занимались творче-
ством.

– Ваня играл на баяне, а я пела. На 
целине мы собрали хор. Исполняли из-
вестные в те годы патриотические песни, 
– говорит Раиса Максимовна.

Наша землячка вспоминает, что мело-
дию подбирали на слух, а вот со словами 
было сложнее

– Как-то мы решили отправиться на 
конкурс с песней «Земля целинная». 
Но стихи я наизусть не помнила. Знала 
точно, кто мне может помочь. На теле-
графе заказала разговор со своей зна-
комой Галиной Крикуновой (Олейнико-
вой), которая жила в Лофицком. Она 
мне и продиктовала слова, – вспоми-
нает женщина. 

В итоге вместе с хором Раиса и Иван 
выучили песню и одержали победу в кон-
курсе художественной самодеятельности, 
проходившем в городе Мамлютка.

До слез хотелось арбуза

На целине, по воспоминаниям Раисы 
Максимовны, с продуктами питания было 
не густо. Особенно было мало овощей 
и фруктов. Чтобы вырастить помидоры 
или огурцы, утверждает наша землячка, 
приходилось в земле выкапывать лунки, 
в них клали навоз и только потом – выса-
живали семена. 

– Я как раз была беременна. Очень 
хотелось есть яблоки, дыни, арбузы. Но 
этого ничего не было, – рассказывает Ра-
иса Безуглова. – Как-то в магазин завез-
ли арбузы, которые продавали в первую 

очередь «своим». Меня никто не знал. Я 
стояла и плакала от бессилия. Увидев мои 
слезы, продавцы вроде как сжалились и 
продали мне разбитый арбуз. 

Но даже такому уроженка нашего рай-
она была очень рада. 

Роды не в больнице

Свою дочь Раиса Максимовна родила 
там же, на целине, в 1956 году. Малышка 
появилась на свет не в роддоме.

– Это было зимой. Мела пурга. Сугро-
бы высоченные. Выехать в райцентр было 
нереально. Чтобы прочистить дорогу для 
директора вызывали два бульдозера. Кто 
же такую технику пошлет для простой 
учительницы? – говорит женщина.

На дом к Безугловым пришла акушер-
ка по имени Маргарита. Ее доброта и вни-
мательность настолько поразили 19-лет-
нюю Раису, что она решила назвать дочь 
в честь медработника. 

Возвращение 

на малую родину

Через пару месяцев Безугловы верну-
лись в Богучарский район, хотя после об-
учения в институте они должны были от-
работать там три года. 

– Мне не подошел климат. Часто боле-
ла, – поясняет Раиса Максимовна. 

Чтобы не портить трудовую биографию 
молодым людям, руководство пошло на-
встречу и написало в документах о том, 
что Иван Безуглов был уволен по сокра-
щению штатов. 

– Мы стали жить в Луговом. Ваня тру-
дился инженером-механиком по сельско-
хозяйственным машинам. Мне же, учи-
телю по образованию, дали должность 
заведующей клубом. Параллельно я пре-
подавала пение в школе, – говорит наша 
землячка. 

Клуб, по воспоминаниям Раисы Без-
угловой, представлял собой длинный са-
рай, крытый соломой. Но это ее совсем не 
смущало. К своими новым обязанностям 
она подошла со свойственными ей реши-
мостью и энтузиазмом. 

– В селе мы тоже собрали хор, здесь 
он был из 40 человек. Выступали, пели 
юмористические арии из опер. Муж тоже 
с удовольствием участвовал в художе-
ственной самодеятельности, – говорит 
луговчанка. – Это было прекрасное вре-
мя. Причем проблемы тоже имели место, 

но мы не зацикливались на них, как это 
делают многие в современном мире. Хотя 
у нас не было удобств, доступных в наши 
дни.

Вспоминает о своей молодости Раи-
са Максимовна без грусти, а с улыбкой. 
Она говорит, что ничего бы не изменила 
в жизни и с удовольствием повторила бы 
ее вновь.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото Натальи ЗЛОБИНОЙ 

и из архива Раисы БЕЗУГЛОВОЙ 
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Освоение целины – комплекс мероприятий по 

увеличению производства зерна в СССР в 1954-

1965 гг. путем введения в оборот обширных целин-

ных земельных ресурсов в Казахстане, Поволжье, 

Урале, Сибири, на Дальнем Востоке и в Крыму. На-

чалось это с создания совхозов, без предваритель-

ной подготовки, при полном отсутствии инфраструк-

туры – дорог, зернохранилищ. Природные условия 

степей не принимались во внимание, не учитыва-

лись песчаные бури и суховеи. Огромные ресурсы 

были сосредоточены на воплощении этого проекта: 

за 1954-1961 годы целина поглотила 20% всех вло-

жений СССР в сельское хозяйство. На целину от-

правляли значительное количество производимых 

в стране тракторов и комбайнов, мобилизовывали 

студентов на время летних каникул, отправляли в 

сезонные командировки механизаторов. 

НАША СПРАВКА

 Раиса и Иван Безугловы в Харькове, 1955 год. Снимок сделан незадолго до отправления на целину 

«Мы жили в степи, возле были 
озера и березовые рощи»
Жительница Лугового рассказала о работе на целине

В завершение беседы с корреспон-
дентом «СН» Раиса Максимовна по-
просила опубликовать стихотворе-
ние, которое она написала к юбилею 
ВЛКСМ. Выполняем ее просьбу.

Комсомолу – 100 лет
Эту дату должен знать
Каждый человек. 
Советскому комсомолу 
Исполнился век.
 Мы были комсомольцами,
 Забыть это нельзя.
 Всегда шли рука об руку
 Коллеги и друзья.
Служить на благо Родины
Считали мы за честь.
Партия прикажет –
Комсомол ответит: «Есть!»
 Целину освоить,
 Построить трассу БАМ –
 Государство доверяло
 Это делать нам.
С каким энтузиазмом
Брались мы за дела!
Все очень старались,
Чтоб Родина цвела.
 Мы, комсомольцы,
 Исполнили завет.
 Страну восстановили
 К нам претензий нет. 

 Раиса Максимовна в наши дни
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Во вторник, 17 декабря, глава района Ва-
лерий Кузнецов провел прямую линию. 
Свои вопросы задали более 50 человек. 
Половину из них интересовало – поя-
вится ли у нас современный кинотеатр. 
Также богучарцы спрашивали, будут ли 
убраны плиты на дороге в военный го-
родок, когда заасфальтируют дороги в 
Филоново, разрытые после строитель-
ства водопровода, планируется ли стро-
ительство свинокомплекса в Абросимо-
во, будет ли ликвидирована свалка в се-
ле Дьяченково и многое другое. Приво-
дим ответы на вопросы, заданные главе 
по телефону и в группах газеты «Сель-
ская новь» в социальных сетях.

О дорогах и фонарях

Виктор Клименко:
– Здравствуйте! Есть сведения, что 
на планерке в администрации Богу-
чарского района подняли вопрос 

об открытии дороги от магазина «Се-
вер» до военного городка. Я хочу вы-
разить мнение от себя и депутатов го-
родского Совета: мы бы не хотели, что-
бы это делали. Дорога узкая, много пе-
шеходов. (Подобную тему поднял также 
Абдул Халилов. – Прим. ред.)

– По этому вопросу было очень много 
обращений. Неоднократно тема рассма-
тривалась на межведомственной комиссии 
по безопасности дорожного движения. Про-
работаем все имеющиеся варианты, чтобы 
не навредить, а сделать лучше для людей. 

– У меня еще два вопроса. Дети в во-
енном городке идут в школу мимо КЭЧи, 
пересекая опасный перекресток. Мож-
но ли обозначить пешеходные перехо-
ды там? В селе Полтавке, на улице Цен-
тральной у нас дача. Фонари уличного 
освещения включаются в 19.00, хотя тем-
но уже в 17.00, когда люди возвращают-
ся домой с работы. Может, переставить 
время включения? 

– Автомобильные дороги, расположен-
ные на территории военного городка, нахо-
дятся в собственности Министерства обо-
роны РФ. В соответствии с действующим 
законодательством муниципальная власть 
не имеет полномочий по обустройству пе-
шеходных переходов. Но, безусловно, про-
блему эту нужно решать, и мы постараем-
ся сделать для этого все от нас зависящее. 
По поводу Полтавки. По информации гла-
вы Дьяченковского поселения Виктора Сы-
калова, время включения фонарей будет 
изменено.

Светлана Ситаева: 
– У нас, на улице Южной в селе 
Свобода, ужасная дорога. Однаж-
ды мне нужно было срочно уехать, 

вызвала такси, а водитель, увидев, в ка-
ком состоянии асфальт, отказался к нам 
отправляться. На встрече с представите-
лями власти мы просили заделать выбо-
ины, нам обещали, но ничего не сделали 
(подобную тему затронула также Ольга 
Однокозова. – Прим. ред.). А еще у нас 
не работает уличное освещение.

– Грейдирование дорог планируется 
выполнить в 2020 году после наступления 
благоприятных погодных условий. Как за-
верил глава Филоновского поселения Сер-
гей Булах, у вас были установлены новые 
фонари. Произошло небольшое замыка-
ние электропроводки, но все неполадки 
устранены, освещение должно быть вос-
становлено.

Валентина Григоренко:
– В селе Филоново с весны текуще-
го года делают водопровод. На на-
шей улице Вишневой глина лежит с 

апреля месяца. Ходить невозможно. По-
сле дождя – особенно. 

– Вам надо немного потерпеть. Доро-
гу планируется заасфальтировать в 2020 
году.

Вячеслав Гришин:
– На улице Транспортной дорога 
от светофора до райгаза ужас-

ная.
– Будем проблему решать в соответству-

ющем порядке.

«Дрон Богучарский»:
– На улице Луговая в селе Дья-
ченково нет освещения. Да, и 

центрального водопровода тоже нет.
– На вашей улице в этом году было уста-

новлено 20 фонарей. Будем выяснять, по-
чему они еще не заработали. Реконструк-
ция водопровода возможна лишь при усло-
вии привлечения средств из областного 
бюджета. Заявку в департамент жилищно-
коммунального хозяйства и энергетики Во-
ронежской области направим в ближайшее 
время. 

Ирина Ткаченко:
– Здравствуйте! Планируется ли 
прокладка тротуара в Богучаре 

по улице Кирова? В школу детям при-
ходится ходить по проезжей части. За-
ранее спасибо за ответ.

– Строительство тротуара предусмотре-
но в рамках благоустройства парка на ва-
шей улице. Проектно-сметная документа-
ция уже разработана. 

Натан Хайнович:
– Какой «сюрприз» готовится жи-
телям Абросимово? Мы же зна-

ем, что в нашей стране так просто в село 
дорогу не прокладывают. К чему гото-
виться людям: к свиньям, коровам или 
никелю?

– Официально заявляю, что строитель-
ство животноводческих комплексов и до-

быча никеля в селе Абросимово не плани-
руются. Я об этом говорил на предыдущей 
прямой линии. Об этом же заявил мой пер-
вый заместитель Юрий Величенко жителям 
на торжественном открытии дороги.

О досуге

Олег Когтев:
– Добрый день, Валерий Васи-
льевич, скажите планируется ли 

в Богучаре открытие современного ки-
нотеатра? Дети хотят смотреть новые 
фильмы и мультфильмы, но для это-
го приходится ездить в соседние райо-
ны: Петропавловский, Кантемировский, 
Павловский. В Богучаре есть прекрас-
ный зал в здании бывшего гарнизонно-
го Дома офицеров, но оборудование там 
старое. Знаю, что в соседних районах 
благодаря областной программе сдела-
ли небольшие кинотеатры. Почему же в 
нашем до сих пор не воспользовались 
этой программой? Я вижу, что отремон-
тировали районный Дом культуры, мо-
жет, там появится кинотеатр? Кстати, с 
этим вопросом я и другие жители не еди-
ножды обращались к вам и главе адми-
нистрации города, но конкретного отве-
та так и не получили. (Эту тему в соци-
альных сетях подняли больше 20 чело-
век. – Прим. ред.)

– Здания районного культурно-
досугового центра, где раньше распола-
гался ГДО, и районного Дома культуры пре-
образовать под кинотеатр не представля-
ется возможным. В них эффективно рабо-
тают два ведущих учреждения культурно-
досугового типа, которые востребованы на-
селением. Так, в 2018 году в РДК, несмотря 
на ремонт, были проведены 396 социально 
значимых мероприятий, а в РКДЦ – 342. Но 
хочу вас все же порадовать: группой пред-
принимателей изучается вопрос по откры-

тию современного кинотеатра на втором 
этаже ресторана «Адмирал».  

Александр Быханов:
– Есть ли возможность построить 
ледовый спортивный комплекс в 

нашем районе?
– Строительство ледовых арен на се-

годняшний день рассматривается в муни-
ципальных образованиях с численностью 
населения свыше 100 тысяч человек. То 
есть там, где она точно будет востребова-
на. В Богучарском районе, с численностью 
жителей 37 тысяч, строительство и содер-
жание такого объекта будут малоперспек-
тивными и убыточными. Кстати, в Россоши 
только за электроэнергию ледовой арены 
оплачивают шесть миллионов рублей в год.

Лера Багрова:
– Скажите, когда у нас заработа-
ют другие радиостанции? Выбор 

совсем не велик – всего три штуки. В со-
седних районах намного больше. 

– По сообщению начальника цеха «Бо-
гучар» филиала РТРС «Воронежский 
ОРТПЦ» Леонида Шевелева, в 2020 году 
планируется перевод в FM-диапазон «Ра-
дио России» на частоте 105,0 Мгц.

О многодетных семьях

Галина Матвиенко:
– Добрый день. Скажите, пожа-
луйста, почему в нашем райо-

не семья перестает быть многодетной, 
если старшему ребенку исполняется 
18 лет? Получается, ему надо бросить 
дальнейшее обучение и идти работать? 
Во многих регионах льготами пользуют-
ся, пока ребенок учится на очном отде-
лении. И еще такой вопрос. Земельные 
участки выдали – спасибо огромное. Где 
взять четыре миллиона на постройку и 

Будет ли в Богучаре кинотеатр
Самые актуальные темы были затронуты во время прямой линии с главой района



Как сообщила руководитель общественной при-

емной губернатора Воронежской области в Богу-

чарском муниципальном районе Елена Лацыгина, 

в 2019 году на личном приеме побывал 271 житель 

района. Основными вопросами, с которыми обра-

щались богучарцы в общественную приемную, были 

обеспечение качественной питьевой водой, пенси-

онное обеспечение, в особенности тех, кто прорабо-

тал более 30 лет в сельском хозяйстве. Также прак-

тически на каждом приеме поднимались вопросы 

строительства и ремонта объектов социальной сфе-

ры – Домов культуры, школ, ФАПов.

В ТЕМУ

В четверг, 19 декабря, в обществен-
ной приемной губернатора Воронеж-
ской области в Богучарском районе 
провел прием граждан руководитель 
Управления государственного техни-
ческого надзора Воронежской обла-
сти Николай Феоктистов.

Первым, чье обращение выслушал 
региональный чиновник, стал житель 
Твердохлебовки Николай Мошуров. 
Проблема, с которой обратился сель-
чанин, касается многих твердохлебов-
цев. По словам Николая Николаевича, 
из-за искусственного сужения русла ка-
нала при установке двух небольших мо-
стов вместо одного, пришедшего в не-
годность, в случае большого полово-
дья существует опасность значитель-
ного подтопления части села. Поэтому 
новые мосты следует убрать, и устано-
вить один, но чтобы он находился зна-
чительно выше. К тому же прибрежная 
местность заросла так сильно, что ме-
стами она стала походить на болото. 

Присутствовавший на приеме заме-
ститель главы районной администрации 
Сергей Валынов отметил, что районные 
власти занимаются решением данной 
проблемы. Согласно ответу на запрос, 
направленный в отдел водных ресур-
сов по Воронежской области Донского 
Бассейнового Водного Управления Фе-
дерального Агентства водных ресурсов, 
балка Мантулина, в границах которой 
расположен канал, находится в феде-
ральной собственности. Поэтому все ра-
боты, которые там планируется прово-
дить, необходимо согласовывать с фе-
деральными структурами. Да и с финан-
сированием не все просто, так как из 
муниципального бюджета можно выде-
лять денежные средства только на объ-
екты местного значения.  

Прокурор района Сергей Саввин 
предложил попробовать решить дан-
ный вопрос, приняв участие в государ-
ственной программе «Комплексное раз-
витие сельских территорий». В програм-
ме, например, есть такие ведомствен-
ные проекты, как «Развитие инженер-
ной инфраструктуры на сельских тер-

риториях» и «Благоустройство сельских 
территорий».

Николай Феоктистов отметил, что 
во все времена ирригационные работы 
были делом дорогостоящим, поэтому 
для решения проблемы руководству по-
селения нужно попытаться привлечь не 
только средства местного бюджета, но и 
по возможности регионального и феде-
рального. Председатель ТОС из Купян-
ки Нина Крикунова попросила помочь 
в асфальтировании участка дороги на 
улице Октябрьской. Это чуть больше 
одного километра. Несколько лет назад 
сельские активисты его благоустроили, 
делалось это в немалой мере за сред-
ства жителей села.

Ведущий специалист Поповской 
сельской администрации Наталья Куч-
масова уточнила, что выполнение работ 
по укладке твердого полотна на этом 
участке улицы есть в плане дорожных 
работ на 2020 год. Если не будет про-
блем с финансированием, то в следу-
ющем году работы будут выполнены. 

По словам Николая Феоктистова, в 
ближайшие годы объемы финансиро-
вания работ по благоустройству насе-
ленных пунктов будут увеличены. По-
этому главное – подготовить должным 
образом необходимую документацию 
и вовремя подать заявку на проведе-
ние работ.

Наталья ЗЛОБИНА.
 Фото автора

  Николай Феоктистов отвечает на вопросы граждан

Твердохлебовцы 
вновь подняли тему 
водоотведения
За помощью в решении своих проблем 

обратились только селяне
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введение в эксплуатацию этого участ-
ка? Никакие программы у нас толком 
не работают. Льготного кредитования у 
нас тоже нет.

– Согласно статьи 2 Закона Воронеж-
ской области №94-ОЗ от 25 июня 2012 года 
«О статусе многодетной семьи в Воронеж-
ской области», многодетной считается се-
мья, имеющая трех и более детей в возрас-
те до 18 лет. Если один из троих детей до-
стигает совершеннолетия, то семья теряет 
этот статус. Условий продления такого ста-
туса законодательством Воронежской об-
ласти не предусмотрено. 

По поводу того, что никакие программы 
толком не работают, с вами не соглашусь. 
По программе «Обеспечение жильем мо-
лодых семей» в 2019 году социальную вы-
плату получили 24 семьи на общую сумму 
8,897 млн рублей, в 2018-м – 25 семей на 
сумму 10,174 млн рублей, в 2017-м – де-
вять семей на сумму 3,458 млн рублей. В 
рамках программы «Устойчивое развитие 
сельских территорий» в 2019 году субси-
дию на строительство жилья получили де-
вять семей на сумму 12,717 млн рублей, в 
2018-м – девять семей (9,765 млн рублей), 
в 2017-м – семь семей (9, 173 млн рублей). 
В обеих программах принимали участие и 
многодетные семьи. За разъяснениями, как 
войти в программу и получить средства, 
обращайтесь в администрацию Богучар-
ского района. 

Наталья Таибова:
– Скажите, пожалуйста, если мно-
годетная семья не получает дет-

ские пособия и не является малоиму-
щей, почему не выдаются новогодние 
подарки детям?

– Как сообщила директор Управления 
социальной защиты населения Богучарско-
го района Антонина Лисянская, новогодние 
подарки предусмотрены для детей из се-
мей, находящихся в трудной жизненной си-
туации (124-ФЗ от 24.07.1998 г. «Об основ-
ных гарантиях прав ребенка в Российской 
Федерации»), выдаются родителям или за-
конным представителям на основании их 
заявлений. Факт малообеспеченности се-
мьи может подтверждаться информацией 
о получении ежемесячного пособия на ре-
бенка или справкой о расчете совокупно-
го среднедушевого дохода семьи.  

О законности принятых мер

Гранд Гевондян:
– Здравствуйте! Когда переста-
нут пропускать фуры через пе-

реправу в Галиевке? И почему отменили 
автобус в Подколодновку в 11.30? Он ну-
жен жителям села, особенно пожилым.

– Через наплавной мост может ехать 
транспорт массой не более 20 тонн. Если 
есть нарушения, контроль ужесточим. Ав-
тобусный рейс, о котором вы говорите, 
не был востребован, поэтому перевоз-
чик АО «Богучарское АТП» его отменил. 
Вы утверждаете, что автобус нужен, но 
почему-то в это время на нем ездили еди-
ницы. В подтверждение своих слов скажу, 
что в 2016 году убытки предприятия по дан-
ному маршруту составили около 750 ты-
сяч рублей. В настоящее время транспорт-
ное обслуживание жителей Подколоднов-
ки обеспечивается тремя рейсами автобу-
са, который отправляется от автостанции 
в Богучаре в 7.00, 14.00, 17.20. Маршрутка 
ходит шесть дней в неделю, кроме субботы.

Иван Савченко:
– Был у вас на приеме по вопросу 
ущемления прав пайщиков одним 
из обществ с ограниченной ответ-

ственностью. 
– Насколько мне известно, руководитель 

ООО отказывается от выполнения ваших 
требований, ссылаясь на решение Богучар-
ского районного суда, которое было выне-
сено 2 августа 2012 года. 

Александр Зайцев:
– Почему я плачу деньги за водо-
отведение, если очистные соору-

жения не работают? При нулевых затра-
тах получается 100% прибыли.

– Несмотря на износ оборудования, 
станция биологической очистки в Дьячен-
ково работает в штатном режиме. 

О ремонте

Юрий Иванченко:
– Валерий Васильевич, я – папа 
ученицы Богучарской детской 

школы искусств. Очень интересует, ког-
да будет капитальный ремонт старого 
здания ДШИ, расположенного на улице 
1-е Мая? Оно находится в опасно плохом 
состоянии: крыша течет, местами даже 
обваливается. Я боюсь за жизнь свое-
го ребенка. Когда и как будет решаться 
этот вопрос и на каком уровне? Я пони-
маю, что не все в вашей власти, поэто-
му к вам претензий нет.

– По сообщению руководителя Управле-
ния культуры Богучарского района Ольги 
Топорковой, проектно-сметная документа-
ция на капитальный ремонт крыши указан-
ного здания уже имеется. Изыскать денеж-
ные средства на работы пока не удается. 

Маргарита Ибрагимова:
– Я живу на Купянке, в многоквар-
тирном доме. Недавно сделали ка-
питальный ремонт, за который мы 

продолжаем платить. Но у меня в квар-
тире обваливается потолок. Обраща-
лась к главе Поповского поселения Оль-
ге Ленченко, она сказала, что решать по-
добные проблемы не в ее компетенции. 
А сама я не залезу так высоко. 

– Обещать сделать ремонт я вам не 
могу. За средства муниципального бюд-
жета его выполнить невозможно, потому 
что таких статей расхода в бюджете нет. 
Будем рассматривать варианты, как вам 
помочь.

О чистоте

«Мозговая»:
– Помогите нам решить вопрос 
с мусором. Собираем его в меш-

ки, потом вывозим, у нас одна свалка на 
все Дьяченково. А сейчас к ней на сво-
ем транспорте не подъедешь. Это ужас 
какой-то! Можно организовать машину 
один раз в неделю из коммунального 
хозяйства?

– В рамках федерального проекта «Чи-
стая страна» государственной программы 
РФ «Охрана окружающей среды», основ-
ное направление которой ликвидация не-
санкционированных свалок твердых ком-
мунальных отходов, запланирована рекуль-
тивация свалки, о которой вы говорите. В 
2020 году планируется установка контей-
неров и площадок для мусора.  

Хачик и Ирина Апетян:
– Где контейнеры для мусора? За 
что берут деньги каждый месяц?

– Ваш вопрос взял на заметку. Будет по-
ручено ответственным за это людям разо-
браться и принять меры.

О достижениях

Ирина Кузнецова:
– В Богучаре появился новый па-
мятник Петру Куранову. Спаси-

бо вам за такую красоту. Как я помню 
из уроков истории, именно благодаря 
Петру Михайловичу Богучар имеет свой 
исторический облик, даже здание ад-
министрации района было построено 
при его руководстве. Прошло больше 
100 лет, а жители его помнят. Скажите, 
Валерий Васильевич, через 10, 50, 100 
лет, о каких ваших заслугах будут пом-
нить жители Богучарского района? По-
нимаю, о своих заслугах не многие лю-
бят говорить, но все же, если подвести 
итоги вашей многолетней работы на Бо-
гучарщине, какие достижения у вас и у 
нашего района за это время?

– Как вы правильно отметили, многие 
о своих заслугах не любят говорить. Я из 
их числа. О том, чего я достиг, будут гово-
рить люди. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА Фото автора



В течение нескольких дней в Богучар-
ском районе прошло несколько меро-
приятий, в честь 77-й годовщины осво-
бождения от немецко-фашистских за-
хватчиков. Мы расскажем о самых за-
поминающихся. 

Уроки памяти

С 9 по 18 декабря автоклуб Управления 
культуры района совместно с историко-
краеведческим музеем, Домом культуры 
ветеранов и районной библиотекой про-
вели выездные уроки памяти для учени-
ков Полтавской, Данцевской, Твердохле-
бовской, Залиманской, Филоновской и 
Вишневской школ. Культработники Алла 
Сахно, Анна Томинова, Екатерина Комо-
ва, а также автор книги «Донские добро-
вольцы» Нина Гончарова и пережившая 
оккупацию Прасковья Шульгина расска-
зали ребятам о Героях Советского Союза, 
которых дала Родине богучарская зем-
ля, о памятных и героических событиях в 
истории Богучарского района. 

– Школьники сел с особым интересом 
слушали рассказ о борьбе наших соо-
течественников в оккупированном немец-
ко-фашистскими захватчиками районе, о 
том, каких усилий стоило выживать бо-
гучарцам в жестоких условиях голода и 
холода. Рассказ о защитниках богучар-
ской земли показал детям, как жители 
вместе с Красной армией совершенно 
бескорыстно и самоотверженно боро-
лись против злейшего врага, проявляя 
при этом истинный героизм и презирая 
смерть ради свободы и независимости 
нашего района и Родины, – рассказал за-
ведующий автоклубом Управления куль-
туры Константин Комиссаров.

18 декабря сотрудники Дома народ-
ного творчества и ремесел совместно с 

творческим содружеством «Созвездие» 
провели еще одно тематическое меро-
приятие. На него были приглашены сту-
денты филиала Воронежского промыш-
ленно-гуманитарного колледжа, а также 
несовершеннолетняя узница фашистско-
го концлагеря Ангелина Максакова, поэты 
Николай Николюкин, Иван Черненький, 
Наталья Жуковская и другие. Молодым 
людям рассказывали о войне, тяготах, ко-
торые легли на плечи жителей Богучар-
ского района.

Чтения о месяцах оккупации

В четверг, 12 декабря, сотрудники 
центральной детской библиотеки про-
вели познавательный час для учащихся 
6 «А» класса школы №1. Мероприятие 

было посвящено чтению книги «Отцов-
ские рассказы про войну», написанной 
нашим земляком Михаилом Грибановым, 
которому 7 декабря исполнилось 90 лет. 

Писатель в детстве стал свидетелем 
ужасов фашистской оккупации Богу-
чарского района, длившейся с июля по 
декабрь 1942 года. Воспоминания о тех 
страшных событиях он отразил в своем 
произведении. 

– До сих пор поражают своей непри-
крытой правдой страницы книги, пове-
ствующие о тех днях, о людях, которые 
смогли противостоять захватчикам: бра-
тьях Ермоленко, Александре Столпов-
ской, Киме Чечневе, Никифоре Криво-
бокове, Михаиле Курдюкове и других. 
Для богучарцев книга ценна еще тем, 
что в ней описываются родные места – 
Залиман, Богучар и другие села райо-

на, – рассказала заведующая ЦДБ Инна 
Емельянова. – Кстати, именно благодаря 
информации, изложенной в этой книге, 
командир поискового отряда «Память» 
Николай Новиков нашел на краю Залима-
на блиндаж с захороненными солдатами.

– Школьники, несмотря на свой юный 
возраст, проявили удивительную заинте-
ресованность темой Великой Отечествен-
ной войны, – отметила библиотекарь Ла-
риса Матвиенко. 

Дети задавали вопросы и даже дели-
лись воспоминаниями своих прабабушек 
и прадедушек, переживших страшные 
40-е годы прошлого столетия.

«Выстояв, мы победили!»

19 декабря, в День освобождения горо-
да и района от фашистских оккупантов, в 
районном культурно-досуговом центре де-
тей и молодежи прошел концерт. Пришли 
военнослужащие срочной службы, стар-
шеклассники школ района, студенты и 
ветераны. 

Со сцены звучали трогательные стихи 
и песни о войне, был показан коротко-
метражный фильм о подростках, разми-
нировавших территорию Богучарщины в 
1943-1947 годах. 

В этот же день в отделе краеведения 
библиотеки состоялось тематическое 
мероприятие «Выстояв, мы победили!». 
Сотрудники рассказали молодежи о по-
бедоносной операции «Малый Сатурн», 
сопровождая слова слайд-презентацией и 
песнями на военную тематику в исполне-
нии библиотекаря Натальи Лелекиной. В 
завершении ребятам показали докумен-
тальный фильм «Я был на этом берегу». 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено 

Инной ЕМЕЛЬЯНОВОЙ
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 Ученики школы №1 на тематическом мероприятии в детской библиотеке

В Травкино 19 декабря торжественно 
отметили 77-ю годовщину освобожде-
ния района от немецко-фашистских за-
хватчиков. Селяне возложили траур-
ные венки к обелиску землякам, по-
гибшим в годы Великой Отечественной 
войны, почтили их память минутой 
молчания. Затем состоялся тематиче-
ский концерт, который подготовили са-
модеятельные артисты-мужчины. Про-
звучали песни и стихи о войне, люб-
ви и мире, о женщинах, ждавших сво-
их мужчин в годы военного лихолетья. 

Как и раньше, главным организатором 
и «заводилой» в хорошем смысле слова 
был многолетний внештатный художе-
ственный руководитель сельской худо-
жественной самодеятельности Николай 
Рыкунов. У него нет специального музы-
кального образования, однако благода-
ря своим творческим способностям он на 
слух прекрасно может подобрать любую 
композицию, проиграть мелодию. По сло-
вам Николая, первой песней, мелодию ко-
торой он самостоятельно освоил, была 
«Светит месяц, светит ясный». 

Родился Николай в сельской многодет-
ной семье, он был последним, восьмым 
ребенком. Отец с войны вернулся инва-
лидом и работал скотником, мать – до-
яркой. Его с детства привлекала музыка, 
пробовал играть на гармони, но что-то не 
получалось. А на баяне пошло сразу, он 
стал не только подбирать мелодии песен, 
но и напевать их. Вот так и появился в 
Травкино юный баянист-самоучка.

Как ни было трудно для многодетной 
семьи, но родители приобрели Нико-
лаю баян. Музыкальный инструмент по-
сле этого был с ним практически везде 
– на свадьбах, в сельском клубе, на де-
ревенской улице. Можно сказать, что с 
баяном «наперевес» он ушел в армию. 
После окончания службы вернулся до-
мой, работал трактористом, шофером, а 
в свободное время продолжал радовать 
односельчан залихватским исполнением 
песен и виртуозной игрой на баяне. И по 
сегодняшний день, находясь уже в немо-
лодом возрасте, Николай Рыкунов всег-
да душа любой компании, он постоянный 
участник различных смотров, концертов 
и фестивалей. Вместе с женой Раисой в 

любви и согласии они прожили 45 лет, 
воспитали двоих детей. 

– Николай Рыкунов – мой первый и 
главный помощник, ему в полной мере 
удается зажечь огонек творчества у одно-
сельчан. Если бы не он, то точно не было 
бы в нашем селе единственного в районе 
мужского хора, да и музыкальная жизнь 
у нас была бы намного беднее, – говорит 
директор Травкинского Дома культуры 
Раиса Калиниченко.

24 декабря у Николая Рыкунова день 
рождения. Сельские работники культуры, 
участники художественной самодеятель-
ности, несомненно, поздравят его с этой 
датой, пожелают ему и дальше радовать 
своих поклонников зажигательными вы-
ступлениями. К ним присоединятся, без-
условно, и травкинцы, и жители окрест-
ных сел. 

Наталья ЗЛОБИНА
Фото из архива Травкинского СДК

Посвятил жизнь 
полю и песне
Сельский музыкант-самоучка всю жизнь 

радует сельчан своим творчеством

 Николай Рыкунов в своем амплуа

ДАТЫ

Богучарцы помнят и гордятся
В районе прошло несколько мероприятий, посвященных Дню освобождения
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Врач-терапевт, телеведущая Елена Ма-
лышева провела в областном центре 
творческий вечер и рассказала корре-
спонденту РИА «Воронеж», как есть, 
чтобы похудеть, и почему она не бо-
ится выбирать для своих передач са-
мые острые темы.

О работе

– Елена Васильевна, уже много лет 
вы являетесь и врачом, и телеведу-
щей. Как вам удается совмещать эти 
две профессии?

– И «Здоровье», и «Жить здорово!» – 
обе эти передачи, по сути дела, разговор 
врача с людьми, здоровыми и больными. 
Глобально это не требует специального 
образования, а требует умения ясно из-
лагать свои мысли. Правда, в отличие 
от многих докторов, которые работают 
на телевидении, у меня все же есть про-
фессиональное телевизионное образо-
вание для тех, кто занимается здоровьем 
и окружающей средой, и оно получено в 
США. Поэтому в этом смысле я человек 
с двумя образованиями.

– Считаете ли вы, что ваши переда-
чи просвещают зрителей? Может быть, 
они в результате чаще обращаются к 
врачам?

– Я не сомневаюсь, что мои переда-
чи просвещают зрителей. Более того, 
сегодня практически нет передач о на-
родной медицине, потому что медицина 
профессиональная достигла высочайше-
го класса: сегодня рак лечится на наших 
глазах. Вообще отношение к здоровью 
улучшилось намного, люди массово ста-
ли вести здоровый образ жизни. Люди 
перестают курить. В России уменьшилось 
потребление алкоголя. Молодежь ходит 
в тренажерные залы. Это огромное ве-
ление времени, в рамках которого раз-
виваемся мы все.

– Как вы находите темы для своих 
передач? За эти годы, кажется, вы все 
уже обсудили.

– Вы мне напоминаете моего сына. 
Когда он был маленьким, я предложи-
ла подарить его учительнице книжку, а 
он сказал: «Нет, мама, учительница все 
книжки уже прочитала!». Так что нет, рас-
сказали почти обо всем, но все же не обо 
всем. Медицина развивается. Передача 
«Здоровье» выходит в эфир 23-й сезон. 
И если в первых выпусках мы, рассказы-
вая, как лечится гайморит, долбили дырку 
в кости, то сегодня на смену пришел эле-
гантнейший метод. Если раньше мы по-
казывали открытые операции, и была це-
лая система, как перекрыть эти кровавые 
планы, то сегодня такие операции – ред-
кость, они проводятся эндоскопическим 
методом, с участием роботов. Мы живем 
в мире бурного развития медицины, и нам 
всегда есть о чем рассказать.

О диетах

– Вы диетолог и приглашали на свой 
вечер людей, которым трудно поху-
деть. Что вы хотите им посоветовать? 

– Моя основная профессия – терапевт. 
Любой врач в состоянии объяснить че-
ловеку, как правильно питаться, чтобы 
иметь нормальный вес. На 80% вес за-
висит от того, как вы питаетесь, и вся те-
ория его снижения сводится к трем пун-
ктам. Первое: чтобы худеть, надо есть! 
Вы должны есть четыре, пять или шесть 
раз в день. Голодание, ограничительные 
диеты признаны худшими системами пи-
щевого поведения в мире. Сегодня у нас 
есть анализ 47 мировых диет, и очень 
четко в худшую группу попали ограничи-
тельные диеты: белковая, диета Аткинса, 
диета Дюкана – они на самом последнем 
месте. А самой лучшей является среди-
земноморская диета. Второе: секрет поху-
дения – в одном стакане. Это значит, что 
объем съеденной за один раз пищи дол-
жен помещаться в стакан: 200-250 г – для 
женщин и 250-300 г – для мужчин. Третье: 
вода важнее, чем еда. В идеале нужно 
пить два литра воды в день, это десять 

стаканов. Получается прекрасно: вода 
заставляет работать пищеварительный 
тракт, снижает чувство голода, заполняя 
желудок, и не дает вам переедать. Запом-
ните: еда – единственный источник кало-
рий. Если даже вы до упаду занимаетесь 
физкультурой, то не похудеете, пока не 
начнете правильно питаться. И если вам 
внушают, что тут есть какие-то вселен-
ские секреты, вас обманывают. Вопрос 
лишь в том, чтобы вы с собой о своем 
пищевом поведении договорились один 
раз и на всю жизнь.

Об интимных вопросах

– В своей передаче вы поднимаете 
достаточно интимные, рискованные 
вопросы…

– Ну, например, подавляющее боль-
шинство людей думают, что я поднимаю 
рискованные вопросы, не видя ничего 
из моих передач! Все делают вывод по 
скриншоту.

– Например, самый известный ролик 
– про обрезание. Вы первая решились 
говорить с экрана на такие темы.

– Я врач. Представьте, что вы приноси-
те на прием ребенка, ему больно, он даже 
не может сходить в туалет. Его заболева-
ние называется «фимоз» – это болезнь, 
при которой инфекция развивается в 
крайней плоти. Что я должна сказать ма-
тери ребенка: «Эта тема меня унижает»? 
Обрезание как часть культуры существо-
вало у народов, которые живут в супер-
жарких странах и кочуют. Для того, чтобы 

дети не болели, а они даже погибали от 
этого, мальчикам делали обрезание. Это 
было облечено в часть религиозной куль-
туры, потому что до людей невозможно 
было иначе донести гигиенические исти-
ны. Так почему как врач я не могу рас-
сказать об этой действительно страшной 
проблеме? Мы говорили о статистике: в 
странах, где существует обрезание, рак 
полового члена в семь раз ниже. Разве 
это не заслуживает внимания? Я думаю, 
вы тоже не видели эту передачу, и сове-
тую всем ее посмотреть, потому что это 
очень важная информация для мам, для 
бабушек. Я никогда не говорю пошлости, 
но как врач я должна со своими пациен-
тами говорить на любые темы, не унижая 
их человеческого достоинства. Все ча-
сти тела божественно прекрасны, и, по-
моему, гораздо гаже поступают те, кто 
отзывается о них в унизительном тоне.

– Стали ли обсуждения таких тем бо-
лее открытыми? Люди перестали стес-
няться о таком говорить после ваших 
передач?

– Не думаю. Люди продолжают стес-
няться об этом говорить, потому что в 
нашей культуре существует закрытость 
подобных тем. Когда вслух произносит-
ся словосочетание «половой член», воз-
никает неловкая тишина. А мне всегда 
грустно, когда люди ругаются трехэтаж-
ным матом при женщинах и детях, и даже 
сами женщины ругаются. Мне стыдно и 
хочется вымыть руки.

Галина САУБАНОВА
Фото 

Михаила КИРЬЯНОВА

Елена Малышева: 
«Чтобы худеть,
надо есть»
Известная телеведущая – о развитии медицины, 

правильном питании и запретных темах

 Елена Малышева в передачах поднимает разные темы

ЗНАЙ!

В последнее время все большую про-
блему в обществе приобретает распро-
странение и употребление такого ни-
котиносодержащего продукта табач-
ного и нетабачного происхождения, 
как снюс. 

К сожалению, с недавнего времени это 
стало актуальным и в нашем районе. 

– Утверждение о том, что 
снюс безвреден для здоро-
вья людей, в том числе и 
несовершеннолетних, явля-
ется дезинформацией. Его 
употребление однозначно 
оказывает губительное воз-

действие на здоровье человека, в осо-
бенности подростков и молодых людей, 

– говорит начальник отделения по делам 
несовершеннолетних отдела МВД России 
по Богучарскому району майор полиции 
Павел Артюхов.

По словам сотрудника органов вну-
тренних дел, государство озаботилось 
данной серьезной проблемой и предпри-
нимает необходимые меры для противо-
действия этому злу. 

В настоящее время законопроект о 
запрете продажи снюса несовершенно-
летним находится на рассмотрении в Го-
сударственной Думе Федерального Со-
брания РФ. Сотрудники отдела МВД Рос-
сии по Богучарскому району совместно 
с представителями других заинтересо-
ванных ведомств и служб проводят про-
филактические мероприятия по разъяс-

нению вреда здоровью при потреблении 
снюса. 

– Хотелось бы обратиться в первую 
очередь к родителям юных богучарцев 
с просьбой о необходимости как можно 
чаще напоминать своим детям о вредно-
сти употребления снюса, плачевных по-
следствиях, к которым может привести 
это безобидное, на первый бы взгляд, 
молодежное увлечение. Через несколь-
ко дней начнутся зимние школьные ка-
никулы, в эти дни необходимо организо-
вать для подростков занятия в секциях, 
кружках, различных клубах по интересам. 
Главное, чтобы в свободное время дети 
занимались полезным делом, – считает 
Павел Артюхов.

Наталья ЗЛОБИНА. Фото автора

Употребление снюса вредно для здоровья
В наибольшей мере от этого страдают молодые



В Доме народного творчества и ремесел 
богучарским любителям прекрасного было 
предложено ознакомиться с произведения-
ми живописи Виктора и Людмилы Грищенко.

В пятницу, 20 декабря, состоялось  откры-
тие выставки картин «Милая малая Родина» 
талантливой супружеской пары художников из 
Калача Виктора и Людмилы Грищенко. На суд 
богучарских любителей изобразительного ис-
кусства они представили 50 работ, написанных 
за последние 15 - 20 лет. Среди них была и кар-
тина, созданная на местном материале, –  вид 
с Левобережья Дона на телевышку в Галиевке.  

По словам Виктора, во время написания кар-
тины чаще всего он делает, как говорят в среде 
художников, подмалевки, а супруга их пропи-
сывает. За несколько десятилетий творческой 
деятельности на счету замечательного дуэта 
больше тысячи художественных работ разной 
направленности, немалая часть из которых на-
ходится в музеях, частных коллекциях. Глядя на 
плоды творчества супругов Грищенко, невольно 
приходится испытывать поразительно особые 
эмоции, совершенно по-новому воспринимать 
окружающий мир. Об этом сказала, открывая 
выставку, руководитель Управления культуры 
Ольга Топоркова. Она также отметила не только 
их замечательный творческий союз, но и пре-
красные семейные отношения.

Про Виктора можно сказать, что он разно-
сторонне развитая личность – в детстве интере-
совался скульптурой, позже освоил живопись. 
Примерно в это время начал писать стихи, затем 
издал несколько сборников. С нашим краем его 
связывает, например то, что он является авто-
ром памятника императору Петру I, установлен-

ного на городской набережной в честь 310-летия 
Богучара. Многие годы он занимается увекове-
чиванием памяти советских воинов. В будущем 
году рядом с трассой М-4 «Дон» планируется 
установить памятник сержанту Сергею Кирса-
нову. Во время боев за освобождение нашего 
района от немецко-фашистских захватчиков он 
закрыл своим телом амбразуру вражеского дзо-
та и героически погиб.

Людмила Грищенко начала писать картины 
позже мужа, однако вскоре превзошла его и в 
количестве созданных работ, и в их качестве. 

По словам организаторов выставки, озна-
комиться с творчеством художников Грищенко 
можно будет до конца января. Вход свободный.

Наталья ЗЛОБИНА
Фото автора
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 Богучарцы Юрий Кусуров (слева) и Александр Колосов

8-960-660-18-55
8-902-731-48-08

Натяжные потолки.  
Любой сложности. Скидки до 40%.

Тел. 8-9204222255. Ре
кл

ам
а

Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л.   г. Богучар, пер. Кузнецкий 3А (напротив Набережной) 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА 

РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66

Ре
кл

ам
а

РЕКЛАМА

Дрова и пиломатериал сосна. Тел. 8-9601151771.
Прод. горох фуражный, зерносмесь. Тел. 8-9304162213.
Доставка пшеницы, кукурузы, кормосмеси. 8-9529589194.

Прод. 2-комн. кв. в г. Богучаре. Тел. 8-9066780761.

 .
, .

.:8-950-762-20-54,
    8-920-212-07-82.

 Виктор и Людмила Грищенко

  . 
.   

 . 
8-950-759-55-56; 8-920-211-
41-41; 8-950-759-82-90.    

8-952-554-84-54
8-952-105-54-12
8-906-589-83-75

8-9065892225
Доставка.

Продам мед  Реклама
(3 литра - 500 руб.)

Цена действительна на момент публикации

Требуются: помощник повара, кассир. Тел. 8-9304239634.

Поздравляем с 60-летием Анатолия 

Леонидовича ТАРАНОВА

 (Шуриновка).

60 – это даже не возраст,

Ты года не считай упрямо.

Это просто шесть-ноль в твою пользу,

Ты по-прежнему самый самый!

От души мы тебя поздравляем

И здоровья хотим пожелать,

Пусть жизнь тебе щедро дарит,

Все о чем только можно мечтать!

Жена, дети, внуки.

Богучарцы прикоснулись 
к миру живописи супругов 
Грищенко
В нашем городе прошла первая персональная 

выставка калачеевских художников

Магазин «Радуга»

поздравляет всех жителей 
и гостей города

с наступающим Новым годом!
и приглашает 

27, 28 и 29 декабря
приобрести товары 

со скидкой
на весь ассортимент

 

Скидку предоставляет ИП Бойко Р.А. Ре
кл

ам
а

(здание КБО)
МММММММа га

й

ы

Коллектив АО «Богучарское АТП» глубоко скорбит по поводу 
смерти бывшего работника предприятия 

КОВАЛЕВОЙ 
Марии Петровны

и выражает искренние соболезнования ее родным и близким.


	24 декабря 1 полоса
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